

Valencia, un mes.	PTAS. 4,50
Prov. valencianas.	4,50
Península.	5,50
Extranjero.	10,50

D. O. M.

LA SENORA

DOÑA MARIANA CHURAT Y SAURÍ

FALLECIÓ ANOCHE Á LAS OCHO

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Su director espiritual, parientes y albaceas testamentarios, ruegan á sus amigos que sirvan encomendarla á Dios y asistir á la conducción del cadáver, que tendrá lugar esta tarde, á las cuatro desde la casa mortuoria, Corona, 18, hasta la plaza de San Agustín.

R. I. P.

que únicamente elena contra los jóvenes, jorcen que el teatro de Rusinó de Iglesias, hubiera podido hacer de los entáticos tragedias de Balaguer? ¿Crean que Benavente y Galdós hubieran podido hacer obras, yendo detrás de Eobegary?

Pero después de todo, el esfuerzo de los jóvenes algo significa. Se les dice que no deben ser independientes porque aun no han producido obras maestras, es decir, que se quiere que nazcan ya genios hechos y derechos, es quiere plantel de grandes hombres.

Preocisamente, hasta los que "no han llegado," son más útiles de lo que se cree; ¡poná á propósito lleza á mis manos un libro que sea de publicar Rusinó, *Acalls de lang*, el libro humorístico de los que se han equivocado; todos somos algo de eso, todos tenemos poco ó mucho fango que estorba el libre volar de las alas; pero ¡juán bien Dios el autor de *El pobre gris* lo que sigue!

«Entre estas equivocadas, de entre estas aves sin pluma, eslen las verdaderas aves, los grandes hombres... el hombre por que puede existir es el que nunca se equivoca; este es el hombre refinado. El que no anda no cae, el que no hace hervir el cerebro no se abrasa... En cambio los ratés de la vida son la simiente de las grandes cosas. Sin ellos, tantas probaturas que luego han pasado á ser cosas hermosas, no habrían tenido éxito. son como aquellos pobres ovejunos en los que se experimenta todas las vasunas para bien de la humanidad, son semilla de ideas...»

Nada mejor dicho para contrastar con la poca piedad y la ignorante opidia (según los ocos) con que son tratados los jóvenes.

Pero en último término, los hechos demuestran con su inevitable verdad lo absurdo de esas críticas á la juventud que quiere ser algo. Mientras aquí hechamos el cambio de modernista á todo aquel que no piensa á través de los tres ó cuatro genios oficialmente establecidos, fuera de España van conociendo á nuestros despreciados, y Rusinó, Zuloaga, Aguilera, van sus cuadros adquiridos por Museos extranjeros, al paso que aquí se les disputa mequinamente un poco de nombre. Mientras aquí llamamos maestros á los miseros abastecedores del género chico, único género *libro teatral español en esta época* Bruselas y luego Munich, van festejando las óperas de Albeniz, ¡joto modernista!

Y después de burlarse de los jóvenes y oír que "moderno," sólo consiste en decir dislate, y en llevar melenas largas... los mismos que tal oración nos vienen hablando de la España clásica, del ambiente clásico español... en donde los trenes son apredados y en donde ¡ni aun por la fuerza consiguen las gentes que se vayan gratis á las oriatras!

No lector: no se trata de ranciedades. Ni hay jóvenes, ni hay viejos; yo lo dijo Carlyle, un gran modernista; "lo viejo hubo un tiempo en que fue nuevo, por eso vive aún..."

Lee esta preloja á la gente nueva, siempre que sea sin modernista. Deja á un lado los imbeciles que se llaman modernistas, no teniendo otra cosa que llamarse. Pero ora que en arte, mas que en nada, es eternamente nueva una snigua historia: el bíblico símbolo de la mujer de Loth.

Y shore, lector, acoce con simpatía el interesante opúsculo de F. García Sanohis; en el se te presenta admirablemente á Pio Baroja, el novelista de fibra. En estilo personal, con frases felices y comparaciones de gran fuerza pintoresca, veas, como en mérgica evocación, episodios y figuras de las novelas de Baroja. Los versos evocados con singular y atrevido vigor; los versos movidos, como son amados por la delicada sensibilidad de un artista... y amará á Baroja, y García Sanohis habrá hecho una de las más nobles y difíciles misiones de quien se dedica á las letras.

Pero, óramos el joven escritor; no tenga esos optimismos del principio: sus eventos, cuando los hizo ver las primeras de su notable labor le aplaudirán mucho, le dirán que tenía talento... y seguirán luego jugando al honesto trabajo, única misión para la que ha sido creado el hombre en nuestra bendita tierra. No tenga García Sanohis esos optimismos... y abandone cuanto antes el país de la pereza.

El opúsculo que motiva estas líneas, está editado primeramente por Serred, también joven, también inteligente, y también amante del arte. El buen gusto de Serred es garantía de que su biblioteca irá por los dorados que exige nuestro tiempo. Hay que felicitarle por ello.

EDUARDO L. CHAVARRI.

onal un arroyo sus pintadas flores; artero y vil, en su espalda te ha traído una nube preñada en vimbobres y aún felez, cual sus perfiles sirenas susura notas de ventura llenas,

Essa brisa gentil y voluptuosa que vá á besar tus sienes impregnada del nardo, del clavel y de la rosa, del narsajo y jasmín perfumada; lleva en su seno oscura y sigilosa de enemigos ocalos la piedad y gime al resbalar ¡Mallorca, alerta! ¡Deja el lasoivo harón! ¡Pronto! ¡Dispiertal

Deja el reposo y la moliente vana, mira que aprisa el enemigo llega y, con su paso, tronchará mañana tu hermoso prado y mil florida vega, yo lloraré en el montela libiana, infuasta asusto que á tu mal te entrega y, desuado, al mirarte, de tus galas, no tendré flores d'ó parer mis alas.

La sangra correrá por tus praderas y agostará mis fieres olorosas, ¡no meéte penasos y banderas en vez de los clavetes y las rosas y, al resbalar del monte en las ladetas, en vuellos en mis voces quejumbrosas yo llevaré, no aroma de jasmín, gritos de guerra y sonos de orines.

Deja tu eden de amor, el hieiro empuña, ofiote el yermo, subrete de malla, hieira la tierra ferrea la pezuña de tu árabe bridón corva y batalla, de sus hijos te envia Cataluña fiero huete, á la cual nadie avasalla: Que pueles, mira, ante su gente brava, dormite reina y despierta esclava.

¡Desoyes ¡ay! mi voz! En tus placeres, al rumor de las olas arrullada olvidas entre amores tu deberes, y la citara empuña, no la cepaca. ¡La esclavitud á combatir no vada? En mis acantos no comprendes nada? ¡Sultana de la mar! ¡Mallorca, alerta! ¡Deja el lasoivo harón! ¡Pronto, despiertal

Esto gimiendo de desir no osea el aura de tu suerte dolorida, y carinosa tu albo seno besa, y en el tul de zafir vuela enseguida, vuelve de nuevo á su incesante empresa. Parte, al verte dormir, mas sigilosa; pero á dejarte así no se resuelve, y vuelve sin cesar, y siempre vuelve.

Tú, en tanto, reclinada en la pradera, escuchas sus avisos indolente en medio del placer, y ni siquiera alzas del lecho la nevada frente; Tú desoyes su queja lastimera y prosigues tus sueños dulcemente, y ella, con angustia aterradora, entre las sombras cada noche llora.

¡Mas que? ¡Botrovieste al fin sus hondas penas cuando se nota en titana mudanza? Con miradas de odio y rencor llenas, embranzas el broquel, cojes la lanza, ya la cadera aliva no refrenas, ¡oyes gritos de guerra y de venganza. ¡Bres tú la que languida dormía y que débil, aborde parecías?

Ya á las cuitas blandas y armoniosas apagaron lletas y abables, ya, en vez de los oncesiones amorosos, tu voz dá acentos de furor mortales; ya no adoran tu frente blancas rosas y tu almete la luz quiebra en raudales; ya la ira te alzó del muelle lecho, y se hirviente volaban tu blanco pecho, Tongo ejércitos—pienas,—en tropelos, y tengo campos do librar batallas, corredores, arabigos corceles cuyo empuje jamás enuentea vallas, y alfanges mil con que segar laureles que enlazas con mirto en mis murallas, cuando, harta de vencer y ebria de gloria, divide en mis amores mi victoria.

VALENCIA

El viento Poniente sopló en la mañana de ayer con inusitada violencia. Era árido, seco y polvoroso. Por la tarde refrescó bastante, perdiendo fuerza, y el cielo se limpió de nubes.

Cada vez se alean mas las probabilidades de que llueva este invierno. Por el gran peso las contrariedades con que lucha nuestra agricultura, tenemos la amenaza de la sequia en el próximo verano.

—Ayer se reunió en conferencia secreta la Diputación provincial, para tratar de la administración de la plaza de Toros, asunto que preocupa profundamente á dicha Corporación, y con motivo sobrado, por los grandes perjuicios que se irrogan á nuestro Hospital y por la omisión verdaderamente extraña de la superioridad en la resolución de éste asunto.

En esta reunión pareció que se dió cuenta de qué procedía, después de haberse sacado dos veces á subasta la administración de la plaza de Toros con arreglo á lo que dispone la ley, que se encargará la Diputación de explotarla, como lo había hecho otras veces con éxito exitosísimo. Loos Sres. Alberola y Taster manifestaron que, en su último viaje á Madrid, observaron cierta resistencia á que se encargase la Corporación de la plaza; y que noticias particulares recibidas del ministerio, confirmaban esta impresión. Se acordó que se sacaría á tercera subasta, los perjuicios que, si tendria el Hospital serian grandísimos, ya que no habria postor que entrara en la subasta y en condiciones muy ventajosas para él y en condiciones para el Santo establecimiento. En deastrosísimas para el Santo establecimiento. En deastrosísimas para el Santo establecimiento. En deastrosísimas para el Santo establecimiento.

Asuntos del día

España se dispone á celebrar dignamente el tercer centenario de la publicación de la inmortal obra de Cervantes, *Don Quijote de la Mancha*. Es un espectáculo muy hermoso el que se ofrece en estos momentos, viendo aprestarse en todas partes, lo mismo en las grandes capitales que en las más modestas poblaciones, á rendir un recuerdo de admiración y de gratitud al más feliz de nuestros ingenios y á la mejor de nuestras obras literarias.

Lastima grande que entre tantas solemnidades como se preparan, no se destaque algo que pudiera constituir para las generaciones vinientes gallarda muestra de esa admiración.

des jugando... ¡el tesillol! ¡Bonita perspectiva de la vida!

Pues allí, en medio de ese tedio que no tiene orientación, más dignables amosamientos, con inconsciente impetu de Siegtiedt, el animoso novel escritor, y en plena paz y en plena paz, los lanzó estas palabras: "vosotros los intelectuales, vosotros los artistas, no os ocupáis de lo que debierais ocuparos... Unos por grosera ignorancia, los demás por pueril temor á las burlas, consejos pedantescos hablar de filosofía, de sociología, de historia, de novela, de poesía, de música, de pintura... y, en fin, de ocultas no hace nada en pró de nada, y el tiempo se va perdiendo insoportablemente en sus irrisorios de impetendos..."

Y luego de leer eso dan ganas de estrechar fuertemente la mano de quien tal dijo, pues éste es un convencido, un artista, y no un ocoisa de estos infundados que por ahí todo lo chogan en su estúpida vulgaridad.

Ciento que García Sanohis es muy joven, y que por ello tiene un los entusiasmos porrazonados del primer vuelo. Ha estado en Madrid y "lo ha desobierado." ¿Quién no ha hecho otro tanto? La gracia está en que tales primeras impresiones hagan necer emociones propias en quien las siente, y le hagan decir algo que tenga vida, como lo ocurre al autor de *Pio Baroja*. Cuando á García Sanohis lo refrene un poco la realidad, ya no creará que los de Madrid se equivocan al suponer dormida la vida de provincias... pero tampoco creará que Madrid es un modelo, ni mucho menos, de vida contemporánea.

Fuera de esto, lo repito, la figura literaria de García Sanohis es simpática por ese sano deseo que nos muestra de vivir independiente, de ser hijo de su tiempo, contemporáneo, moderno; ¡y ya salió la nefanda palabra!

Porque ahora resulta que cuantos miramos adelante en arte, cuantos no queremos ser estatuas de sal, ni piedras kilométricas, somos modernistas y desgraciado de aquel á quien le llamen eso; ya no es nadie.

Es en vano gritar aquí lo que significa la última evolución del romanticismo europeo; es inútil hablar del cambio constante de los sentimientos en la civilización moderna; es inútil hacer ver que en toda Europa, y en todas, absolutamente en todas las naciones civilizadas, el movimiento moderno no solo es un hecho, sino una resultante forzosa, fatal, lógica, de un estado de civilización: nada de eso sirva para nuestros don Hermógenes; en vano los presentaría el renacimiento idealista que quiere embellecer la vida y hace penetrar la pura brisa del arte hasta en lo más sencillo del hogar doméstico; en vano les haréis ver que desde el siglo pasado las escuelas de pintura inician la emancipación con los precursores del impresionismo, y en música con los románticos alemanes; la necesidad dominante negará todo esto; y cuando queráis amar la poesía y no las frases retóricas, cuando deseéis sentir y no oír sonsonete de palabras, cuando necesitéis escuchar sonos patéticos en vez de ritmos para los pies, tendréo por seguro, seréis mercateados, seréis despreciativamente modernistas.

¡Pero es que hemos de vivir como los cuervos, alimentándonos de carnes muertas?

Positivamente la ignorancia de las gentes de letras debe ser aquí grandísima, cuando nada menos que en nombre de un arte patrio se conata á los jóvenes que quieren serlo, y por el solo delito de caminar hacia adelante.

Y Ruskin, Wagner, Ibsen, Nietzsche, Manet, Rodin, Koloman Mosser, Christensen, Ibsen, Strauss, serán unos paguetos para estos miserables Ciruelas de por acá!

Hay en esta cuestión dos cosas: hipocresía ó ignorancia, por parte de nuestros oridijillos. Crean, ó afectan creer que lo moderno (lo que ellos llaman modernista) en arte, son las cuatro majaderías de Majagranz, literato, ó Pintamónes pintor. A nombre de no sé qué tradiciones, se niega nuestro renacimiento, nuestras tentativas de vivir sin mentiras, de salir de esa vida española que nos llevó destruida en ruina y de ocastrófe á la mas espantosa de las miseria... ¡y aun se quieren "versos viriles y estrofas levantadas" (¡Cediz!) para cantar nuestra regeneración! Siempre la eterna vista airás, á la hojarasca ampuleas, al ropón de teatro.

Así es que para nada son ni valen en la orientación verdaderamente y sanamente poética (es decir, sincera y natural) de nuestra vida del espíritu, las obras contemporáneas. Clarín, Altamira, Navarro Ledesma, no han sido nadie, sin duda, para señalar las excoelencias de las nuevas corrientes del arte español; y por de oantado, son imbeciles de solemnidad y perfectos heroes los que han escrito obras teatrales como *Realidad*, *La comida de las fieras*, *Las flores*, *El Vello*, *El Encarrilado*, *La alegría que pasa*, *Libertad*... ó novelas como *La casa de Aizgorri*, ó rindado onastos como *La casa encantada* ó *El jardín del fauno*, ó escrito versos como *Visiones y canto*, ó música como *Pepita Jimenez* ó las *Danzas españolas*... ó creado instituciones como el famoso "Orfeón de Mille..."

Nuevo sello de Correos

Dice el Madrid Filatélico:

"Un nuevo sello, ya grabado, va á ponerse muy en breve en circulación. Trata de un sello suptorio de 15 céntimos, que, adherido á las cartas con el franqueo ordinario, para á la correspondencia el carácter de urgente. Las cartas así franquadas serán conducidas en valija especial y entregadas en las estaciones de ferrocarriles, donde habrá un funcionario de Correos para ordenar en el acto su distribución, por medio de tandems de oiolistas. El sello es apaisado, análogo al express de los EE. UU.; lleva un caballo en el centro, con dos cariatidas á los lados, y las inscripciones: *Correspondencia urgente, Correos*. Su color es rojo sobre fondo blanco.

LECTURAS

PIO BAROJA, por F. García Sanohis.— Volumen I de la Colección Serred.

Hace poco tiempo publicaba *Las Provincias* un fragmento de este estudio, hecho por García Sanohis, un joven que siente con alma de artista, que tiene sensibilidad exquisita, gusto propio y que va en arte con su tiempo. Con esto queda dicho si el autor es piedra blanca entre nosotros.

Hechos de alientos y de voluntad nuestros jóvenes, llama profundamente la atención el ver como un muchacho no trae en sus palabras, vida, aire puro, luz nueva, algo que parezca el rayo de sol potulante que se filtra por las rendijas y curiosos alegre la vieja estancia en donde duermen los antiguos pergaminos.

Valencia viene padeciendo tiempo ha de un cansancio espiritual que da frío. De fección viven nuestras sociedades de de intelectuales se precia; sin ganas de ir á alguna parte duermen los muchachos jóvenes y, por horrible que parezca, esos viejos de días y seis años se pasan las tar-

El que los nombres catalanes figuren en gran número dentro del movimiento moderno, entra no poco en esta enemiga.

¡Buen argumento para tratar contra el modernismo!

En todo caso ello no demostraría sino que los modernistas, (esos que abominan de lo nuevo porque no son ni nuevos, ni viejos, ni nada) no han podido ver el impulso del renacimiento están, librándose de trabas antes que los de la Corte, en donde pesa con horrible fuerza una falsa tradición. Si, falsa tradición, porque no es la castiza, la de genuina caza española; precisamente en este detalle (y en sus otros) no se fijan esos críticos de ocaidid.

Los catalanes son modernos, porque han vuelto á cojer el hilo de la tradición propia. Recos

INTERMEZZO

Locura moral

La escuela de psicología de Paris ocupó recientemente de los jugadores. Mr. Laisant dió una conferencia sobre los juegos de azar, y demostró que los jugadores hallase siempre en estado de inferioridad con respecto, ya de que talis, ya de un jugador que sea más rico que aquellos. Por su parte, M. Berillon expuso luego, que el jugador está en camino de ir á la "locura moral". Propone como medio de curar al jugador el empleo de la sugestión hipnótica. Pero, ¿querrá dejarse curar el jugador?

Todo está en eso.

DEL POEMA "MALLORCA"

Ayer marchó de Valencia el inspirado poeta D. Manuel de Mata, que en los breves días que ha permanecido en nuestra ciudad, se ha conquistado muchos amigos y admiradores. Como muestra de la inspiración y gallardía de este faeil é inspirado vate, publicamos con gusto un fragmento de su poema "Mallorca":

Gentil, bella sultana que reclinas, hermosa perla por el mar guardada, dentro tu verde cocha de colinas, tu frente por almenas coronada, y que oculta hacia el cristal te inclinas para ver tu hermosura reflejada y contemplar tus cúpulas redondas del mar azul en las movibles ondas.

No tranquilas te adormas al murmullo con que el agua te besa en sus confines, no un edén sueñas en el biando arrullo de la brisa que mece tus jardines, embriagada en la cascota que al capullo le roba de narsajos y jasmín, deja tu eden de amor duños y risueño, y aleja de tus párpados el sueño.

Kee mar que traidor y fermentido te halaga con sus placidos rumores, y tus ebúrneos pies lame rendido

De la guerra

Mokden.—Las operaciones militares en la Manchuria siguen siendo favorables á los japoneses. Un despacho recibido de Shanghai dice que los japoneses arrojados de Thoshan han iniciado la retirada hacia Liao-Chang. Otro despacho dice que 10,000 japoneses, con la artillería necesaria, intentan cortar la retirada á Kouropá-kine.

Los sucesos de Rusia

Londres.—Sigue revistiendo gravedad la revolución en Rusia. *The Daily Mail* dice que la huelga onde en Varsovia. Amenaza tomar parte en ella hasta la policia. El tiempo ha mejorado. El Consejo de la Compañía ferroviaria ha acordado acoger temporalmente á las peticiones de los obreros. En el Cáucaso la revolución toma cada vez caracteres mas graves.

Lo de Suecia y Noruega

Christiana.—Siguen las manifestaciones en todas las capitales de Noruega contra el régimen y la federación con Suecia. Los manifestantes piden constituirse en Estado independiente, bajo la esperanza de Naussen.

DEL EXTRANJERO

San Petersburgo.—Dicen del Ejército Oriente que los rusos han bombardeado á Vitgente.

Los sucesos de Rusia

Londres.—Sigue revistiendo gravedad la revolución en Rusia. *The Daily Mail* dice que la huelga onde en Varsovia. Amenaza tomar parte en ella hasta la policia. El tiempo ha mejorado. El Consejo de la Compañía ferroviaria ha acordado acoger temporalmente á las peticiones de los obreros. En el Cáucaso la revolución toma cada vez caracteres mas graves.

Lo de Suecia y Noruega

Christiana.—Siguen las manifestaciones en todas las capitales de Noruega contra el régimen y la federación con Suecia. Los manifestantes piden constituirse en Estado independiente, bajo la esperanza de Naussen.

De la guerra

Mokden.—Las operaciones militares en la Manchuria siguen siendo favorables á los japoneses. Un despacho recibido de Shanghai dice que los japoneses arrojados de Thoshan han iniciado la retirada hacia Liao-Chang. Otro despacho dice que 10,000 japoneses, con la artillería necesaria, intentan cortar la retirada á Kouropá-kine.

Los sucesos de Rusia

Londres.—Sigue revistiendo gravedad la revolución en Rusia. *The Daily Mail* dice que la huelga onde en Varsovia. Amenaza tomar parte en ella hasta la policia. El tiempo ha mejorado. El Consejo de la Compañía ferroviaria ha acordado acoger temporalmente á las peticiones de los obreros. En el Cáucaso la revolución toma cada vez caracteres mas graves.

Lo de Suecia y Noruega

Christiana.—Siguen las manifestaciones en todas las capitales de Noruega contra el régimen y la federación con Suecia. Los manifestantes piden constituirse en Estado independiente, bajo la esperanza de Naussen.

De la guerra

Mokden.—Las operaciones militares en la Manchuria siguen siendo favorables á los japoneses. Un despacho recibido de Shanghai dice que los japoneses arrojados de Thoshan han iniciado la retirada hacia Liao-Chang. Otro despacho dice que 10,000 japoneses, con la artillería necesaria, intentan cortar la retirada á Kouropá-kine.

Los sucesos de Rusia

Londres.—Sigue revistiendo gravedad la revolución en Rusia. *The Daily Mail* dice que la huelga onde en Varsovia. Amenaza tomar parte en ella hasta la policia. El tiempo ha mejorado. El Consejo de la Compañía ferroviaria ha acordado acoger temporalmente á las peticiones de los obreros. En el Cáucaso la revolución toma cada vez caracteres mas graves.

Lo de Suecia y Noruega

Christiana.—Siguen las manifestaciones en todas las capitales de Noruega contra el régimen y la federación con Suecia. Los manifestantes piden constituirse en Estado independiente, bajo la esperanza de Naussen.

De la guerra

Mokden.—Las operaciones militares en la Manchuria siguen siendo favorables á los japoneses. Un despacho recibido de Shanghai dice que los japoneses arrojados de Thoshan han iniciado la retirada hacia Liao-Chang. Otro despacho dice que 10,000 japoneses, con la artillería necesaria, intentan cortar la retirada á Kouropá-kine.

Los sucesos de Rusia

Londres.—Sigue revistiendo gravedad la revolución en Rusia. *The Daily Mail* dice que la huelga onde en Varsovia. Amenaza tomar parte en ella hasta la policia. El tiempo ha mejorado. El Consejo de la Compañía ferroviaria ha acordado acoger temporalmente á las peticiones de los obreros. En el Cáucaso la revolución toma cada vez caracteres mas graves.

Lo de Suecia y Noruega

Christiana.—Siguen las manifestaciones en todas las capitales de Noruega contra el régimen y la federación con Suecia. Los manifestantes piden constituirse en Estado independiente, bajo la esperanza de Naussen.

De la guerra

Mokden.—Las operaciones militares en la Manchuria siguen siendo favorables á los japoneses. Un despacho recibido de Shanghai dice que los japoneses arrojados de Thoshan han iniciado la retirada hacia Liao-Chang. Otro despacho dice que 10,000 japoneses, con la artillería necesaria, intentan cortar la retirada á Kouropá-kine.

ELIXIR ESTOMACAL DE SAIZ DE CARLOS

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y anti-gástrico; cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago e intestinos...

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene las principales aplicaciones y usos siguientes: A título de factor digestivo, para facilitar las digestiones...

de éxito seguro en las diarreas de los niños en todas sus edades. No sólo cura, sino que obra como preventivo...

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene, entre sus componentes, los siguientes:

Diastasa, sustancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos feulentos como el pan, el arroz, la patata, etc. por lo cual es tan poderoso digestivo...

Este producto, se expende en todas las farmacias y droguerías bien surtidas, y especialmente en la farmacia del Dr. Greus plaza de Santa Catalina, 4, y en su Laboratorio, calle de Peris y Valero...

EXTRACTO de MALTA PURISIMO DEL DOCTOR GREUS

Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo, pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene aumentado todo el valor nutritivo y digestivo de la mejor Malta de cebada...

Noticias militares

Ayer por la mañana salió para Alicante el comandante general de la sexta división, D. Higinio de Rivera.

Le ha sido concedido el retiro para Valencia al teniente coronel de caballería D. Aniceto Rebollo.

Ha sido nombrado interventor del Parque de artillería de Valencia, el comisario de guerra don José Pitarch.

En la comandancia de carabineros se celebró ayer mañana un Consejo de guerra ordinario, de cuerpo, para ver y fallar la causa seguida contra el cabo de dicho instituto Alfredo Rico Gonzalez...

El fallo del tribunal no será conocido hasta que sea sancionado por la superioridad.

En la orden de la plaza de ayer se dispuso que la revista de comisario se pase en los cuarteles el día 1 de marzo, en la forma de costumbre.

Ayer estuvieron practicando ejercicios de Agricultura en la Granja Agrícola de Burjassot los individuos del 7.º regimiento mixto de ingenieros.

A partir de hoy, y en días sucesivos, de tres a seis de la tarde, estará abierto el pago de los haberes del mes actual en la habilitación de retirados de la escuela activa que cobran sus haberes por el presupuesto de Guerra y personal de planilla que no pertenecen a cuerpo.

Tribunales

Ante la sección primera se reunió ayer el jurado de Gandía, para ver y fallar la causa instruida contra José Camp, de Vergel, por expensión de billetes y moneda falsa.

La acusación estuvo a cargo del fiscal señor Aguilar y la defensa a la de D. Eduardo Liagaita.

El fallo del jurado estuvo de acuerdo con la petición de la defensa que lo solicitó de inculpabilidad, y en su consecuencia la sección de Derecho dictó sentencia absolviendo libremente al procesado.

El Sr. Liagaita consiguió un señalado triunfo, por cuanto el fiscal pedía penas aflictivas de consideración para cuantos se sentaron en el banquillo de los acusados.

Ante la sección segunda y jurado de Onteniente, compareció Antonio Soriano Salvador, por delito de robo.

Fue condenado a dos meses y un día de prisión. En su defensa hizo un lucido informe el joven letrado D. R. Fael Criado.

En la Sala de lo civil se vio un pleito sobre pago de cantidad, en el que informaron D. Fausto Burriel y D. Eduardo Pastor.

Escuelas

El rector de esta Universidad, Dr. Machi, ha remitido a los gobernadores civiles de las cinco provincias que pertenecen a este distrito universitario, las propuestas para proveer las escuelas de niños autorizadas por concurso único en el mes de setiembre último, para que sean insertadas en los respectivos Boletines oficiales.

Notas de Sociedad

Por los señores marqueses del Tremolar, fue pedida el sábado a la señora doña Adelina Orduña, viuda de Alonso, la mano de su hija la bellísima señorita Amalia Alonso y Orduña, para D. José María de Navarrete, hijo de dichos señores.

El regalo del novio consistió en un precioso brazalete de zafiro y brillantes, que fue correspondido por la novia con un magnífico anillo de perlas y brillantes.

La boda se efectuó en breve.

Ayer, como lunes, recibieron en sus salones los señores de Loño, viéndose aquellos muy concurridos. El elemento joven se dedicó al baile, alternando las alegres notas del vals con los ceremoniosos acuerdos del rigodón.

Entre las familias que tuvimos ocasión de ver allí, estaban las señoras y señoritas condesas du Val de Beaulieu y de Trigona, de Dupuy de Lome, Soler, Carruana, Moncada, Novella, Calabrig, Loygorri, Cañada, Taster, Roldán, Masarie, Cort, Carvia, Carbonell, Blasco y Mendo.

Entre los caballeros vimos a los señores generales Moncada y Novella, marqués de Montornal, condes de Pestagua y Trigona, barón de Casanova, León, Mayans, Jofre, Latonda, Durán, Corbi (C), Tarazona, Taster, Carbonell, Mendo, Arbil, Blasco, Arnedo, Batallar, Carles y otros, que sentimos no recordar.

Probablemente el lunes se celebrará también mázimo, que quizá sea la última, hasta que pase la Cuarema.

En el tren correo de Madrid, salieron ayer, el señor marqués de Bosch y D. Diego de León.

Cruces y Sociedades

Ante la sección de Ciencias de Lo Rat-Penat disertará esta tarde, a las seis y media, acerca del antiguo convento de San Francisco, el historiador y arqueólogo D. Pedro Suñer. El acto será público.

Ayer se celebró la anunciada junta de socios de la Sociedad Valenciana de Electrotécnica, bajo la presidencia de D. Eduardo Gonzalez Harvía. El secretario administrador, D. Mariano Bosch, leyó la Memoria reglamentaria y los estados de gastos realizados durante el último ejercicio.

De la lectura de la Memoria se desprende que todos los trabajos de construcción han quedado terminados, y que si no está ya en explotación la fábrica, deberá únicamente el eterno expediente de la administración española que ha entretenido la buena marcha de la Sociedad.

Los cables están ya colocados en el término de Manises, y es seguro que, de acuerdo con el dictamen de la comisión municipal de caminos, esta misma semana entrarán ya en el término de Valencia.

Los accionistas quedaron satisfechísimos de la gestión del Consejo, mereciendo éste plácemes y elogios justísimos.

Anteanoche se celebró en la Juventud Católica una velada organizada por la Congregación Mariana del Magisterio Valenciano. Esta culta Junta literaria, cuya presidencia ocupó el canónigo magistral D. Juan Garrido, resultó muy interesante y solemne.

En breve comenzará a dar una serie de conferencias en la sección de Ciencias sociales de esta Juventud D. Juan Reig Genovés, que tratará en ellas de "El porvenir de la organización estético"

obrero de Valencia, y lo desarrollará en onstro conferencias: 1.º, los niños; 2.º, los jóvenes; 3.º, los hombres; y 4.º, los viejos, aceptando discusión sobre el particular con los que estén dedicados a las obras de organización obrera astólicas, ya que su objeto solo es el de llegar a conclusiones sólidas y prácticas.

El abogado D. Juan León Planas dará esta tarde una conferencia en la Academia Jurídico-Escolar, sobre "La oratoria."

Los socios del Ateneo Mercantil que deseen retirar el pase personal y los billetes de señora para los bailes que tendrán lugar en el Teatro Principal, se servirán acudir a la secretaría del Ateneo, Paz, letra S, principal, de cuatro a ocho de la tarde de hoy, y los sucesivos, de diez a dos y de cuatro a ocho, debiendo los interesados acreditar la personalidad con la exhibición del recibo de la cuota social, ó autorizar debidamente a la persona que envíen a recoger dichos billetes.

Esta noche, a las ocho y media, celebrará junta general ordinaria la Sociedad Odontológica Valenciana.

Movimiento agrario

Se han adherido a la Exposición de Federación agraria de Levante y de la Cámara Agrícola Oficial de Valencia, contra el sentido y alcance que se está imprimiendo a la reforma arancelaria en perjuicio de la agricultura, los Ayuntamientos de Utiel, Ollería, Castellón de Rugat y Bélgida.

Notas artísticas

Los amigos y admiradores del distinguido profesor de este Conservatorio, Sr. Bellver, le obsequiarán con un banquete para celebrar los recientes conserios del Conservatorio. El acto se verificará el próximo jueves, a las siete de la tarde, en el Hotel Continental, situado arriba del café de España. De las adhesiones se puede dejar nota en el almacén de música de Tena, calle de San Vicente, 99.

Dice un colega que nuestro ilustre paisano el escultor Mariano Benlliure ha recibido ya oficialmente comisión de haber sido designado para ejecutar el monumento que a la memoria del gran tribuno D. Emilio Castelar ha de erigirse en Madrid.

Fuera de Valencia

FOYOS.—En una sueta de la línea ferrea de este pueblo a Albalat dels Sorells, tuvo ayer la desgracia de caerse Antonio Doménech, que se dirigía a Moncada, fracturándose la pierna izquierda.

PERALVA.—La Guardia civil ha detenido a un sujeto llamado Luis Martínez, quien dijo que había sido robado, siendo falso. Además estaba reclamado por el juzgado de La Mantilla (Cuenca), a causa de una estufa de ganado.

JATIVA.—Han sido detenidas dos mujeres por indocumentadas y sospechosas, ocupándose varias gástricas y palanquetas y una barra.

Ayuntamiento de Valencia

La sesión de ayer

Comenzó a las cinco menos cuarto bajo la presidencia del Sr. Polo y con la sola asistencia de los concejales Sres. Lopez (A.), Ordeig, Lluich, Crú y Ciber, por existir todavía el acuerdo de no entrar en el Consistorio mientras presida el actual alcalde.

Leída el acta de la sesión anterior el Sr. Ciber pidió la palabra para ocuparse de asuntos preferentes, a que se refiere el artículo 36 del reglamento.

Manifestó, en nombre de la mayoría republicana, que protestaba contra el acuerdo tomado en la sesión de hace quince días, suspendiendo el obrero de los arbitrios municipales y de los reargos en consumos, con lo cual, a sabiendas, se había causado un perjuicio a la Corporación municipal. Añadió que los que votaron el acuerdo obraron influidos por un criterio puramente político.

La presidencia le llamó al orden.

Continuó el Sr. Ciber formulando ataques, y el Sr. Polo le rogó que hablara solo de la parte administrativa.

Trató luego el Sr. Ciber de las responsabilidades en que se ha incurrido, pidiendo que éstas recaigan, no sobre todos los concejales, sino exclusivamente sobre los que tomaron el acuerdo, que son los que vendrán obligados a pagar la pérdida que sufre el Ayuntamiento. Terminó rogando se pida al señor gobernador que instruya desde luego el oportuno expediente.

Defendió el Sr. Lopez (A.), diciendo que tenía conciencia de sus actos, y si por el alzado a instancias del Sr. Ciber, le valiera ser alzado en una sesión de la Cárcel, desde allí reiteraría su voto una y mil veces.

Rectificó el Sr. Ciber, diciendo que está ya cansado de que las clases llamadas conservadoras y ostólicas desarrollen en principio anárquicos.

El presidente agitó la campanilla y le llamó al orden.

El Sr. Ciber continuó manifestando que la mayoría a que pertenece es la única que respeta la ley, aunque muchas veces tenga que votar contra sus propios intereses.

Añadió que a quien ha favorecido el Sr. Lopez es al arrendatario del impuesto de consumos señor Salomón, que es a quien el concejal carlista, no el Ayuntamiento, tendrá que pagar la indemnización que pide.

Terminó repitiendo su proposición sobre el expediente gubernativo.

El Sr. Lopez insistió en sus argumentos, haciendo notar que en la sesión en que se tomó el acuerdo de suspender el obrero de los arbitrios, no tomaron parte los concejales republicanos porque no quisieron, puesto que estaban reunidos en el saloncillo contiguo al Consistorio, y si entonces se faltó a la ley, cómplices, por lo menos, son los concejales de la mayoría, ya que no evitaron una ilegalidad, como pudieran hacerlo.

Puesta a votación la proposición del Sr. Ciber, los Sres. Copes (A.), Lluich y Ordeig se retiraron, entrando en el Consistorio el Sr. Crú, siendo aprobada por los votos de éste y del Sr. Ciber y son el del alcalde en contra.

El Sr. Ciber, aludiendo al edificio de la excoarcel de San Gregorio, calificó de monstruosa la conducta de quien, sin permiso del Ayuntamiento, ha ocupado un edificio de éste, haciendo en él obras no autorizadas.

A continuación se ocupó detalladamente de las obras que se están realizando, ilegalmente, y de la agravante de emplearse materiales de los almacenes municipales. Terminó proponiendo que

se nombre una comisión de tres concejales, que, unida a la de alojamientos y bagajes, busque local apropiado para alojar la fuerza de la Guardia civil, y que el Ayuntamiento le autorice, como síndico, para llevar el asunto a los tribunales ordinarios.

El Sr. Polo manifestó que era obligación de la alcaldía dar alojamiento a la Guardia civil reconcentrada, y entre molestiar al vecindario alojando la fuerza en casas particulares ó llevarla por unos días al excoarcel de San Gregorio, se decidió por lo último, añadiendo que no se ha hecho ni se hará obra alguna de consolidación.

Por último dijo que por razón de la entrega de quintos y de un orden del capitán general, la Guardia civil ha de continuar por algunos días alojada en San Gregorio.

El Sr. Ciber replicó, al decir que el señor Polo se ha puesto por montera a la Corporación, la presidencia le llamó al orden. Continuó el señor Ciber afirmando que no es el alcalde el que tiene la misión de alojar tropas, sino la comisión de bagajes y alojamientos, ni menos que en una casa que no es suya derribe tabiques y tapie puertas como en país conquistado.

Hablando del gobernador reconoció que es extraño a todo lo ocurrido, porque le consta que es esclavo de la ley. Terminó pidiendo le autorice la Corporación para llevar el asunto a los tribunales.

El Sr. Lopez (A.) defendió la conducta de la alcaldía. Citó algunos artículos de la ley que obligan al alcalde a proporcionar alojamiento a las fuerzas militares. Manifestó que el Sr. Polo ha obrado de perfecto acuerdo con la primera autoridad civil, quien no solo le rogó que hiciera las pequeñas obras realizadas, sino que además le ofreció pagarlas de su bolsillo particular sino lo hacía el Ayuntamiento. Terminó formulando una contraproposición, pidiendo un voto de confianza al alcalde.

Rectificaron los Sres. Ciber y Lopez.

En votación nominal fué aprobada la proposición del Sr. Ciber, con los votos en pró de los Sres. Crú, Ciber, Gil Roca, Suay y Rives, y en contra de los Sres. Lopez, Ordeig, Lluich y presidente.

Los concejales que entraron a emitir su voto retiráronse del Consistorio.

Se entró en la orden del día, y fueron aprobados, en su mayoría, los dictámenes, todos ellos de escaso interés.

A petición del Sr. Crú, quedó ocho días sobre la mesa el reglamento provisional para la represión de la mendicidad.

Se concedieron treinta días de licencia al concejal D. Ramón Miralles.

El Ayuntamiento quedó enterado de un oficio de la Asociación de la Prensa Valenciana, agradeciendo el regalo hecho para el baile del próximo viernes, y ofreciéndole un palco para dicha fiesta.

También acordó conceder un camión a una sociedad humorística que organiza una mascarada para el próximo Carnaval.

Terminado el despacho ordinario, el Sr. Crú interpuso al alcalde acerca de la concesión de pases para asistir a las sesiones que celebra el Ayuntamiento, sosteniendo una viva discusión entre la presidencia y los Sres. Ciber y Crú, que terminó con la promesa del Sr. Polo de que la próxima sesión será pública.

El Sr. Fajrinas preguntó acerca del paradero de una máquina de escribir, propiedad del Ayuntamiento, y de cuya desaparición se ha ocupado estos días la prensa. Después de saberse que ayer fué devuelta dicha máquina, terminó el incidente, levantándose la sesión, foudada en incidentes, a las siete de la noche.

QUE MOLESTO ES EL DOLOR!

Hacedlo cesar! Puede hacerse desaparecer fácilmente con el Parche Poroso Scott «EXCELSIOR»

Un parache compuesto de tal modo que hace cesar el dolor en unos minutos. Hay realmente algo de maravilloso en la rapidez con que podéis hacer cesar el dolor usando del

Parche Poroso Scott «EXCELSIOR», EL PARCHE MATA DOLOR

Esta es su mayor cualidad: la de poder hacer cesar el dolor, cualquier dolor. Hace cesar el dolor y lo hace desaparecer. Esta es la manera cómo cura, matando el dolor. Lo hallareis en cualquier farmacia ó droguería, pero debe llevar la marca de fábrica—un diño enarbolando la bandera Excelsior—si queréis que el dolor desaparezca!

Huelga de panaderos

Los obreros panaderos han declarado la huelga en cinco hornos, cuyos patronos no han accedido a la concesión del aumento de dos reales en el jornal que aquellos habían solicitado.

Ayer reunieron los huelguistas para cambiar impresiones, manifestando que desde primero del corriente año, los patronos disfrutaban del beneficio concedido por el gobierno, suprimiendo los derechos de consumo sobre los trigos y las harinas, y además, desde la indicada fecha, las harinas han sufrido una baja de un real, de cuyos

beneficios no participa el público, pues el grano se negó a rebajar el precio del pan.

Dicen los obreros que aun con los dos reales de aumento en los jornales, los patronos resultan muy beneficiados, pues en un horno donde trabajan cuatro obreros, se amasan diariamente treinta arrobas de harina, que desde 1.º de enero le cuestan al patrono 80 reales menos—80 por los oncomos y 80 por la harina,—y el aumento que implica dos reales por jornal, solo supone dos pesetas diarias; luego aún tiene el patrono un margen de 18 pesetas cada día.

Los patronos, por su parte, han dispuesto que mientras dure la huelga amasen mujeres, los dependientes de sus establecimientos que quieran dedicarse a las tareas de elaboración del pan, y algunos obreros con quienes han contratado.

Hay, a las once, se reunirán los huelguistas en el Centro obrero de la calle de En Sendra.

Sanatorio Quirúrgico. Director Dr. Candela. Catedrático de Medicina. Administración. Hermanas del Instituto de Santa Ana. Casa Maternidad. Camino del Grao—Valencia. Medalla de ORO, IX Congreso Internacional de HIGIENE (Madrid).

ASOCIACIÓN DE LA PRENSA Gran baile de trajes. Ante el escaparate central del establecimiento del Sr. Amador ha parado constantemente numeroso público, admirando los valiosos regalos de las autoridades, que han de constituir los premios para los mejores disfraces que se presenten.

Del aspecto que ofrecerá la sala, así como del de la fachada, nada decimos, teniendo en cuenta que se han encargado del adorno artistas tan notables como los Sres. Sanohis, Aroís, García Mas, Navas, Cabrelles, Herreros, Blea Rivas y el director de los Paseos, Sr. Peris.

En las administraciones de los periódicos apenas si quedan entradas. Es una advertencia que deben tener en cuenta los que se proponen asistir al baile y todavía no se han provisto de la correspondiente invitación.

El Té Purgante de Chambard es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del estreñimiento.

MIL PSETTAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejoradas que las del Dr. Piss, de Barcelona, y que auren mas prano y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Piss, 6, farmacia, Barcelona.

EN CASA que no es de huéspedes, una respetable señora desea otra para tratarla como de familia. Razón calle Boja, 36, prel-

Sanatorio Quirúrgico. Director Dr. Candela. Catedrático de Medicina. Administración. Hermanas del Instituto de Santa Ana. Casa Maternidad. Camino del Grao—Valencia. Medalla de ORO, IX Congreso Internacional de HIGIENE (Madrid).

ASOCIACIÓN DE LA PRENSA Gran baile de trajes. Ante el escaparate central del establecimiento del Sr. Amador ha parado constantemente numeroso público, admirando los valiosos regalos de las autoridades, que han de constituir los premios para los mejores disfraces que se presenten.

Del aspecto que ofrecerá la sala, así como del de la fachada, nada decimos, teniendo en cuenta que se han encargado del adorno artistas tan notables como los Sres. Sanohis, Aroís, García Mas, Navas, Cabrelles, Herreros, Blea Rivas y el director de los Paseos, Sr. Peris.

En las administraciones de los periódicos apenas si quedan entradas. Es una advertencia que deben tener en cuenta los que se proponen asistir al baile y todavía no se han provisto de la correspondiente invitación.

El Té Purgante de Chambard es el más grato al paladar y el más eficaz de los purgativos. Es el mejor remedio del estreñimiento.

MIL PSETTAS al que presente CAPSULAS DE SANDALO mejoradas que las del Dr. Piss, de Barcelona, y que auren mas prano y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Plaza del Piss, 6, farmacia, Barcelona.

EN CASA que no es de huéspedes, una respetable señora desea otra para tratarla como de familia. Razón calle Boja, 36, prel-

Ministerio de Educación, Cultura y Deporte

Del distrito de Ferraz

Matrimonio: Cristóbal Inguero con Mariana Percher. Defensor: Manuel Chumá Pastor, de 72 años, Coronel, 16 de méritos paracaidistas...

CAMBIO OFICIAL DE AYER

SEGUN BOLETIN DE COTIZACION DEL COLEGIO DE CORREDORES DE ESTA PLAZA. Paris.—Cheque de banquero: 31,70. 8 dias vista, comercial: 30,40 a 30,80.

TELEGRAMAS BURSÁTILES

Cotización del Colegio de Corredores. Barcelona 27, a las 16. Próximo. Duda perpetua al 4 por 100 interior: 78,55. Duda amortizable al 5 por 100: 98,45.

Cotización oficial

Madrid 27, a las 15,15. En el correo se han cotizado hoy: El 4 por 100 interior, a 78,43. Los francos, a 31,35.

Telegramas del día 27 de febrero

De París, a las 15. 4 por 100 exterior: 92,23. Charteret: 45,00. 5 por 100 francés: 100,03. Goetz: 77,00.

TELEGRAMAS Y TELEFONEMAS DEL EXTRANJERO

Paris.—El general Stoessel ha llegado a Mesou. El viaje del rey D. Alfonso. Paris.—Informes autorizados permiten asegurar que el rey de España llegará a esta capital en el mes de mayo...

De Christiania. Paris.—Despachos de Christiania dan cuenta de que diariamente se realizan manifestaciones contra la reciente Federación de Suecia y Noruega.

SERVICIO DE LA TARDE. Madrid 27, a las 18,45. El Liberal dice que ha oído asegurar que el teniente de alcalde del distrito de Palacio ha denunciado al rey por llevar el automóvil con mayor velocidad de la permitida...

El Sr. Ugarte ha puesto hoy a la firma del rey los siguientes decretos: Reorganizando los servicios de la subsecretaría de dicho departamento. Pasan a depender de dicha dependencia el Consejo Penitenciario y el Patronato de la trata de blancos.

El Sr. Gonzalez Basada ha conferenciado hoy con el Sr. Villaverde para ultimar el presupuesto de su departamento. Se propone dejarlo mañana en poder de su colega el ministro de Hacienda.

El ministro de la Gobernación se halla satisfecho de las bases suscritas entre los patronos y obreros canteros, que han solucionado la huelga, alejando el temor de un paro general. Dice que la solución se debe a las gestiones del gobernador civil.

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica una disposición abriendo un concurso para la provisión de la clase de escritura y conversaciones en francés en la Escuela superior de Guerra, dotada con 3.000 pesetas anuales.

De la estación de Ciempozuelos se han soldado dos vagones. Han llegado hasta Madrid, chocando con un tren de mercancías. No han ocurrido desgracias.

También han visitado hoy al Sr. Villaverde los ministros de Marina y de Estado, y el gobernador civil. Esta tarde han vuelto a reunirse en la Presidencia los Sres. Besada y Cobian, para hablar, según han dicho, de los presupuestos. Comentábase estas frecuentes entrevistas. En los círculos políticos se les atribuye gran alcance. Relaciónanse con los rumores de crisis que circulan estos días.

El Sr. García Alix ha calificado de fantástico el aumento de 25 céntimos en el sueldo de los carabineros. Ha negado también el ministro que se trate de vender francos.

En breve quedará designada la comisión que ha de gestionar el convenio comercial con Suiza. Ante el tribunal en pleno, hoy ha tomado posesión de la presidencia del Consejo de Estado el señor marqués de Pidal. Ha asistido el Sr. Villaverde en representación del gobierno, pronunciando breves frases agradeciendo el concurso de los consejeros para resolver los asuntos de gobierno. Han asistido todos los consejeros, excepto los Sres. Montero Ríos y Beranger.

La comisión de los somatenes de Cataluña ha estado a las dos de la tarde en palacio. Los comisionados han hecho entrega a la reina de la medalla conmemorativa y del mensaje. La reina se ha puesto inmediatamente la medalla y ha leído las firmas del mensaje. A la audiencia ha asistido el rey D. Alfonso. Los comisionados han salido altamente satisfechos de la regia morada.

La Gaceta publica hoy un decreto, suspendiendo el reglamento de Bolsa.

El señor duque de Alba ha visitado hoy al ministro de la gobernación, anunciándole que, con motivo del centenario del Quijote, trata de constituir una fundación de 100.000 pesetas, que llevará su nombre. Los intereses de esta cantidad, acumulados por trienios, servirán para premiar la mejor obra en español de literatura, ciencia e historia, alternativamente. El jurado lo formarán las respectivas Academias.

DE LA NOCHE Y MADRUGADA

La colonia valenciana. Madrid 27, a las 22,50. En el Teatro Cómico se celebró esta tarde la primera función organizada por la sociedad "Escalante", representándose Nolet al d'Alboraya, La Chala, La escalera del dimoni y Tres abeltes de colmena.

El teatro estaba completamente lleno de valencianos, viéndose en las localidades de preferencia distinguidas familias de la colonia, entre ellas las de los Sres. Navarro Reverter, Amalio Gimeno y Salcedo.

Todos los intérpretes fueron muy aplaudidos, especialmente el Sr. Vioent. En vista del éxito que ha tenido la primera función, parece que las sucesivas, que serán mensuales, se celebrarán en el teatro de la Princesa ó en el de la Comedia, por ser mas espaciosos que el Cómico.

Enfermos. Se encuentra muy aliviado de la enfermedad que le aqueja al marqués de Aguilar de Campoo. También se halla mejorada la marquesa de Esquilache.

El rey y el infante D. Carlos. El rey pasó la tarde de hoy en el Pardo, a donde fué en automóvil, regresando sin novedad a Palacio a las seis de la tarde. El infante D. Carlos estuvo hoy en Aranjuez, de donde regresó también al anochecer.

Turista. Dícen de Sevilla que son esperados mañana el trasatlántico "Arabich", de 17.000 toneladas y 150 de esloro, que conduce a España a 800 turistas yanquis.

Entre éstos figuran varios personajes y hombres públicos de los Estados Unidos. Con el objeto de que el hermoso buque pueda fondear en el Guadalquivir, se está dragando una parte de los muelles.

Desgracia. En la calle de Fuencarral atropelló esta tarde un tranvía eléctrico a un pobre aniano, que en estado gravísimo fué conducido a la casa de Socorro mas inmediata.

Fuga de un toro. En la estación del Mediodía fugóse hoy un toro bravo que había sido desembarcado, y con tal motivo, hubo gran pánico.

Varios empleados de la Compañía hicieron contra el corrupto muchos disparos de arma de fuego, logrando al fin matarlo.

Los ministros. El Sr. Gonzalez Besada conferenció hoy con los Sres. Villaverde y García Alix, ultimando el presupuesto de Gobernación. El Sr. Cobian se avisará mañana con el jefe del gobierno, para presentarle el presupuesto de Marina. El Sr. Villaverde terminará también mañana el de su departamento de Estado.

Este ministro nos ha manifestado que la hija del duque de Connaught, cuya mano ha sido pedida por el príncipe heredero de Suecia, es la princesa Margarita, ó sea la que se destinaba para esposa del hijo del rey de Portugal.

Los novios se conocerán estos días, y a raíz del viaje que las duques y sus hijas están realizando.

Los peluqueros. Una comisión de agentes de Bolsa visitó esta tarde al Sr. Villaverde, interesándole sobre el reglamento de dicho cuerpo.

También visitó al presidente del Consejo de ministros una comisión de peluqueros, para suplicar que se les autorice tener abiertos sus establecimientos los domingos.

Los aranceles. Los ponentes nombrados para estudiar la reforma de los aranceles, se han reunido hoy bajo la presidencia del Sr. Arzola, acordando suspender las sesiones con motivo de las próximas fiestas del Carnaval, y reanudarlas el día 15 del próximo marzo. Entónces dictaminará, remitiendo sus informes a la Junta de Aranceles. Esta no fijará derechos hasta que las Cortes discutan las bases correspondientes.

El general Azcárraga. El Herald afirma que ha oído asegurar que el general Polavieja dejará el cargo de jefe del Estado Mayor Central en vista de que se le presentan algunas dificultades para realizar sus proyectos, y que por consiguiente, será fácil que vuelva a encargarse de la jefatura del cuarto militar del rey.

El viaje del rey. Oficialmente se sabe que el emperador Guillermo llegará el 23 del mes próximo a Villagera ó Vigo, y que irán a esperarle el rey y los señores Villaverde y Villaurrutia.

El emperador y el rey se trasladarán a Santiago, permaneciendo juntos un día. Todavía no se sabe nada oficial respecto a los preparativos.

Dificultades. En los círculos políticos se habla esta tarde de que han surgido algunas dificultades para la designación de los dos magistrados que han de formar parte del tribunal internacional del Cairo (Egipto).

El motivo, según parece, de tales inconvenientes es el de haberse presentado a última hora un tercer candidato en discordia, lo cual ha dado origen a las dificultades dichas.

De Barcelona. Madrid 28, a las 2,15. Los vendedores de frutas de los mercados celebraron esta noche un mitin, acordando pedir al Ayuntamiento la supresión del permiso concedido a los vendedores ambulantes.

La estudiantina valenciana ha estado sobre las diez de esta noche en el Ayuntamiento, siendo recibida por el alcalde.

Los duques de Connaught

En Gibraltar se ha recibido un telegrama expedido en Egipto por los duques de Connaught, manifestando que llegarán a Madrid en la primera semana de marzo.

Viajera distinguida

De Tenerife telegrafían la llegada de la escritora inglesa Starnard Robinson, que recorre el mundo estudiando la organización de todos los asilos benéficos para publicar una obra. Ahora procede de China.

Cruceiro inglés

De Sierra Leona, ha fondeado en el puerto de Tenerife el cruceiro inglés "Kermeine", donde se proveerá de carbón y viveres.

Entre Suecia y Noruega

Telegramas de Copenhague trasmiten muy alarmantes noticias acerca del conflicto planteado actualmente entre Suecia y Noruega.

Los partidarios de la independencia de esta última vienden realizando una activísima campaña de propaganda.

Ayer se celebró en Christiania un mitin, pronunciándose violentos discursos. El célebre explorador Nansen pronunció, en uno de ellos, la lucha contra las pretensiones de Suecia, siendo aclamado por los concurrentes como presidente de la futura república.

Gimeno Vizcarra.

El gobierno, las Cortes y los Presupuestos

Madrid 28, a las 3,45. Telegrafían de la Corte que el gobierno ha desistido de llevar al Parlamento la reforma arancelaria. Por ahora concertará un modus vivendi, aplicando las tarifas de Italia.

Los presupuestos de los distintos departamentos no quedarán en poder del Sr. García Alix hasta mediados de marzo. Resulta que, estudiados los, el Sr. Villaverde ha encontrado aumentos que rebasan la cifra calculada, lo que obliga a los ministros a procurar reducir las cifras de los presupuestos de sus departamentos. A esto parece que se opone el Sr. Cobian, que hoy conferenciará sobre este asunto con el jefe del gobierno.

Por esta reforma de los presupuestos es seguro que las Cortes no reanudarán sus tareas hasta fines del mes de abril, en cuya época se presentarán aquellos y comenzará su discusión. El Parlamento se cerrará otra vez por Semana Santa, y así continuará hasta que regrese el rey D. Alfonso de la primera etapa de su viaje al extranjero.

El Sr. García Alix ha negado que se proponga suprimir el "fiduciar",

No hay tal dimisión

Es inexacto que el general Polavieja tenga el propósito de dimitir el cargo de jefe del Estado mayor central. La noticia ha sido desmentida en los círculos oficiales.

Casas hundidas

En Santurde (Santander), se hundieron las techumbres de cuatro casas, a consecuencia de la nieve y de la lluvia. No ocurrieron desgracias personales. Las pérdidas son de importancia.

Gimeno Vizcarra.

La situación de Rusia

Madrid 28, a las 7,10. Telegramas recibidos de Varsovia manifiestan que sigue la anomalía.

Los empleados de los Bancos han anunciado su huelga; los empleados de los tranvías y los cocheros se han declarado ya en ella. Las autoridades temen que la huelga se propague también a la policía. A cada agente de esta le acompaña un soldado.

Ha sido restablecida la circulación de tranes de las líneas Varsovia-Viena Varsovia-San Petersburgo.

Huelga importante

De Bruselas telegrafían que la huelga de los mineros de Charleroy sigue en aumento. Actualmente hay parados 33.250 obreros.

Estos realzan gran número de atentados, siendo muchos los heridos que resultan de ellos. En la cuenca hullera de Mone hay 28.000 huelguistas.

Actriz que se agrava

Telegrafían de París que se ha agravado en su enfermedad la actriz Jeanne Hading.

La Marina del sultán

Un telegrama de Constantinopla comunica que el sultán ha ordenado la construcción de 30 cañoneros entre diferentes arsenales de Europa.

Gimeno Vizcarra.

Postros variados

Toilette de una reina

La primera levée ó recepción oficial de la Corte inglesa, se verificó el viernes último en el palacio de Buckingham.

Como de costumbre, estuvo consagrada exclusivamente al Cuerpo diplomático y al mundo oficial.

La reina vestía una espléndida toilette de brocado de oro, adornada con magníficos bordados hechos en la India.

El efecto que este traje, según el Daily Chronicle, cuyo valor excedía de 10.000 libras, era de todo punto maravilloso. La reina llevaba en el pecho un enorme brillante, y en torno del cuello su famoso collar de perlas, evaluado, grosso modo, en 10 millones de francos.

Dotes

Con motivo de la boda de su hijo el barón de Rothschild, el barón Alfonso, presidente del Consejo de administración de la Compañía de ferrocarriles del Norte, puso a disposición del Consejo la cantidad de 58.000 francos, destinada a facilitar el matrimonio de las hijas de los agentes y obreros de los ferrocarriles del Norte.

Este ejemplo ha sido inmediatamente seguido por los individuos del Consejo de administración, que, deseosos de asociarse a esta generosa iniciativa, han acordado sumar a los 50.000 francos del barón Alfonso Rothschild otra cantidad igual, procedente de los emolumentos personales del Consejo.

Esta cantidad de 100.000 francos se distribuirá en lotes de 500 francos a las hijas de los agentes y obreros de la Compañía, de menos de 30 años, que hayan contraído matrimonio a partir del 17 de febrero de 1905, con tal que su padre ó madre cuenten cinco años de servicios y no perciban un sueldo mayor de 3.000 francos.

Imp. Domenech, Mar, 65

LA SEÑORA DOÑA IGNACIA ESTELLÉS Y GIL

FALLECIÓ AYER Á LAS NUEVE DE LA NOCHE Á LOS 91 AÑOS DE EDAD

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

Sus sobrinos y demás parientes suplican á sus amigos se sirvan encomendar á Dios el alma de la finada y asistir a la conducción del cadáver, que tendrá lugar á las tres y media de la tarde de hoy, desde la casa mortuoria, Naquera, 2, hasta la plaza de San Agustín, en donde se despedirá el duelo; favor al que quedarán agradecidos.

LA SEÑORA D.ª María del Carmen de Tamarit y Vives

VIUDA DE D. MARIANO DE MAZARREDO QUE FALLECIÓ EL DIA 29 DE ENERO DE 1905

R. I. P.

Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes, suplican á sus amigos la asistencia á los indicados actos religiosos.

D. JUAN B.ª LLUESMA PALAU

EN CUMPLIMIENTO DEL PRIMER MES DE SU FALLECIMIENTO

Y todas las que se celebrarán el día 8 del mismo en la iglesia parroquial de San Bartolomé, serán en sufragio del alma de su hermano

D. JOSÉ MARÍA LLUESMA PALAU

EN CUMPLIMIENTO DEL NOVENO AÑO DE SU FALLECIMIENTO

Su desconsolada familia suplica á sus numerosos amigos la asistencia á alguna de dichas misas, por lo que les quedará agradecida.

Las Barracas

Calle del Llop, 8 y 10

Continúa la venta de bordados, mandiles goma, impermeables para cama, hules de todas clases, puntillas de bolillos y extranjerías, como también los acreditados algodónes para medias, de negro indestructible y colores sólidos.—PRECIOS FIJOS.

20.000 —CORSES—

Saldo de las muestras

Los de 6 ptas. á 3 Los de 12 ptas. á 7 Los de 8 " á 4 Los de 15 " á 10 Los de 10 " á 5

—GRANDES REBAJAS—

El Corsé de Paris, de Galo Sopena

P. MARIANO BENLLIURE, 1, VALENCIA

UVA FRESCA

Se ha recibido en los ultramarinos de Joaquín Olmos, calle de San Vicente, esquina á la de Sangre.

R. I. P.

Todas las misas que se celebrarán hoy 28 de los corrientes en la iglesia del Milagro, de esta ciudad, y en la del Salvador, de Requena, serán en sufragio del alma de

EL MUY ILUSTRE SEÑOR

Don Francisco Portillo y Alarcón

que falleció en 28 de febrero de 1904

Su sobrina, hermana política y sobrinos políticos, ruegan á sus demás parientes y amigos que asistan á alguno de dichos actos religiosos.

Los Arzobispos de Toledo, Granada y Zaragoza, y los Obispos de Cartagena, Sión, Mondoñedo, Madrid-Alcalá, Cuenca, Tortosa y Orihuela, conceden respectivamente las indulgencias de costumbre, á cualquier sufragio que se eleve por el alma del difunto.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Ayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar

Nacimientos: Varones. 1.—Hembra. 0. Defunciones: Francisco Torrijada Erosal, de 23 años, Pintor Serrall, 12, de sarcoma del cuello. —Vicente Arambul Calatayud, de 5 meses, Jurados, 16, de síncera redonda del estómago. —Rafael Bonillo Martínez, de tres y medio, Jurados, 41, de bronquitis crónica. —José Manuel Pérez Hernández, de 56 años, Horno de San Nicolás, 7, de ataque apoplético.

Del distrito del Marqués

Nacimientos: Varones. 2.—Hembra. 2. Defunciones: José Castelló Ferrandis, de 48 años, Carrera de San Luis, trazo noveno, de bronco-neumonia. —Severino Ordinaua Juan, de 71 años, Maestro Aguilar, 38, de bronco-neumonia. —Tomás Vicente de la Anunciación, de 38 años, Sevilla, 3, de bronquitis crónica. —José Manuel Pérez Hernández, de 56 años, Horno de San Nicolás, 7, de ataque apoplético.

Del distrito de San Vicente

Nacimientos: Varones. 3.—Hembra. 2. Defunciones: Rafael Cornecher Cornecher, de 53 años, Padre Toca, 26, de bronquitis crónica. —María de los Desamparados Avila Morato, de 21 años, San Pedro Pascual, 4, de ataque de apoplejía. —Marcelino Chap López, de 11 meses, Padre Toca, 2, de bronco-neumonia gripal. —José Martínez Asensio, de 87 años, Buenavista, 15, de apoplejía de la lengua. —Maricela Boto Vergara, de 58 años, Arles, 5, de viruela.

Banco HIPOTECARIO DE ESPAÑA

PRESTAMOS hipotecarios al 4'25 por 100 de interés anual amortizable á largo plazo de 5 á 50 años, sobre fincas rústicas y urbanas.

Agente del Banco: BENITO ALTET Calle del Mar, núm. 57.—Valencia

La acción del "Callicida Escrivá", para la curación de los callos es tan rápida, que á veces basta usarlo cuatro ó cinco días. Su autor, el farmacéutico D. J. Escrivá, de Barcelona (Fernando VII, 7), nos dice que se han dado casos de curarse en tres días.

"La Eléctra del Cabriel,"

En virtud de lo dispuesto en el art. 21 de los Estatutos porque se rige esta Sociedad, se convoca á los señores accionistas á la junta general ordinaria que se celebrará en el domicilio social el día 15 de marzo próximo á las cuatro de la tarde.

Esta convocatoria tiene por objeto la dación de cuentas, presentación del balance y lectura de Memoria, correspondientes al ejercicio de 1904, y renovación parcial del Consejo de Administración.

Los señores accionistas que deseen concurrir á la referida junta, deberán depositar las acciones en las oficinas de esta Sociedad, ocho días antes de la reunión, por lo menos, según dispone el artículo 24 de los Estatutos. Valencia 27 de febrero de 1905.—El presidente, Ricardo Ylarro.

SUCURSAL DESTILERIA FIGARO

Valencia Establecimiento de primer orden Pascual y Genis, 13

El público encontrará en esta antigua casa, vinos de mesa y postre, Jerez, champagne, licores del país y extranjeros, cognac, rum, Ginebra, escaechados y jarabes de todas clases, á precios módicos y clases garantizadas.

Servicio á domicilio TELEFONO NUM. 198 No comprar sin visitar esta casa

Vino legítimo de Benejama

del cosechero Lorenzo Ferrero A 4 pesetas decañitro.—Depósito: Corregoría, 4, Valencia.—Servicio á domicilio.

